

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## ECONOMIA NACIONAL

La esperiencia, en estos críticos momentos, está demostrando los funestos efectos del «Laissez faire», «laissez passer»; y los doctores de la ciencia económica, aleccionados por esta esperiencia, abandonan su ideal cosmopolita, claman la necesidad de la intervencion del Estado en materias económicas, y hasta algunos que se precian muy mucho de pensar y esponer sus ideas acordes con las tendencias de la ciencia social y de la filosofía novísima, aseguran que el principio del libre cambio contiene algunas exajeraciones y no puede afirmarse de una manera absoluta. (1)

Es indudable que el Estado debe intervenir en los asuntos económicos en cuanto los individuos que viven en sociedad, «viven vida económica», tienen instituciones económicas, las que producen diversas relaciones sociales que el Estado debe regular. Decir que el Estado ha de intervenir en materias económicas no es decir que el Estado deba ni pueda ser industrial, agricultor ó comerciante. La funcion del Estado es esencialmente directiva, reguladora y armónica, protege los intereses de los individuos que viven en estado ó situacion de derecho; y el gobierno, á la vez que protege las vidas y haciendas, busca nuevos límites á la actividad individual, y con los estímulos que la realizacion de los grandes principios del orden social le ofrecen, provoca el verdadero progreso.

El Estado interviene en las cuestiones religiosas, interviene en la moral, en el arte, en la instruccion pública, estimula la beneficencia, sin que nadie pueda decir que el Estado es sacerdote, ni moralista, ni artista, ni maestro de escuela. La mision del Estado es la de fomentar el desarrollo y proteger la existencia de las instituciones sociales, la mision de un Estado particular es la de mantener el espíritu de la nacionalidad, el equilibrio entre las varias y opuestas fuerzas sociales, conservar incólume aquel cúmulo de elementos civilizadores que guardan los individuos de una nacionalidad y que las generaciones le transmiten por herencia.

El Estado haciéndose cargo de que el interés del individuo es siempre parcial y esclusivo, procura armonizarlos en beneficio de todos. El Estado sostiene el progreso de la sociedad, interviniendo en todos los actos de la vida social, regulando las acciones humanas con los principios de derecho, é impidiendo que una actividad social marcadamente acentuada en un solo sentido absorba la vida de las demás, que una institucion demasiado potente debilite ó enerve la existencia de las otras. En nuestra época en que tanto arrecia la lucha económica, corren grave peligro de muerte las nacionalidades que no pueden competir ventajosamente en baratura de los artículos que producen; y el Estado, que no da la esclusiva á ninguna clase de actividad y para el cual todos los intereses legítimos son respetables, debe precaverse contra las violencias de la lucha económica y no debe permitir que un pueblo con sus tradiciones, con sus leyes, con sus costumbres, con su arte, con sus varios elementos civilizadores perezca en la miseria y sucumba porque ha salido vencido en el mercado internacional ó no ha podido

aventajar en la baratura de los artículos manufacturados.

En nuestra época en que la vida activa ha muerto casi por completo á la vida contemplativa, debe intervenir el Estado mas eficazmente que en otras épocas, en defensa de los intereses religiosos, de las instituciones científicas, del arte, de todos los elementos de civilizacion gravemente comprometidos ante la invasion del americanismo, la barbárie de la miseria, la competencia sin compasión y la lucha para vivir.

Acordémonos de que la economía política cristiana no quiere la explotacion del hombre por el hombre, ni puede permitir el menosprecio del trabajo del hombre en aras de la baratura, esta engañosa baratura que solo refluye en beneficio del empresario, é implica la degradacion y la miseria del obrero. Acordémonos de que la economía política cristiana acepta el trabajo como un deber, y el dinero que trabajando honradamente se obtiene, no como un fin, sino como un medio para cumplir los diversos y elevados fines de la vida humana. Aprovechemos el triste ejemplo que Inglaterra nos da, tocando las consecuencias del olvido y menosprecio de estos principios y ofreciendo el espectáculo de estar repleta de oro, muriéndose sus hijos de hambre, ahogada por sus propias riquezas llevando en el pecado de su inconsiderado afán de dinero la penitencia de sus propias culpas.

Felizmente la economía política se va desengañando de los falsos principios que la apartaron de su verdadera senda, y procura desvanecer las ilusiones del libre cambio que acumula las fortunas en pocas manos, siembra la miseria por un lado y la omnipotencia de los ricos por otro, y coloca el centro de las naciones en manos de los Rostchild: hoy la economía política abraza de nuevo el ideal cristiano, predica la limosna, la caridad, y si bien señala como muy peligroso el afán desordenado de riquezas, permite que cada cual procure ser rico por medios lícitos y honestos, sin vedar el que pueda el hombre conquistarse una posicion á fuerza de privaciones y económicos sacrificios ayudado por la buena suerte que Dios le envia, conformándose empero con las decisiones de una voluntad superior y mas potente si la desgracia y el infortunio le impiden acumular riquezas á pesar de aquellos sacrificios y de aquellas privaciones.

El Estado moderno no debe ser desapiado y duro, no debe sacrificar las industrias débiles á las industrias fuertes; por el contrario, debe procurar el equilibrio social entre las diversas industrias fomentando á las débiles con el doble fin de que algun dia puedan llegar á ser fuertes y con el de dar trabajo al que lo necesita para dar pan á sus hijos.

Si un gobierno verdaderamente civilizado, si un gobierno cristiano debe proteger á sus súbditos, á las instituciones y á los intereses que permanecen, agrupados bajo su direccion y patrocinio, una razon económica poderosísima debe recabar la ayuda defensa de todos los intereses é instituciones de una nacionalidad. Es el vínculo de la contribucion.

Todas las industrias, todos los ramos de la actividad productora, contribuyen á las cargas generales del Estado; todos los individuos que ejercen una profesion, y hasta los que no la ejercen y viven de sus rentas, pagan la contribucion segun sus haberes; todos igualmente pagan proporcionalmente; y

á todos igualmente debe ayudar el Estado en proporcion á lo necesitados que estén de su ayuda así los individuos como las grandes instituciones del orden social. De esta manera el Estado con una mano da á los que necesitan, lo que con otra recibe de los que están sobrados; establece el equilibrio social, mantiene el orden y evita el socialismo.

Así como la Iglesia igualmente administra sacramentos y servicios espirituales al pobre que al rico, á pesar de que á este le exija cantidades en concepto de limosna, así tambien el Estado ofrece sus servicios generales y administra justicia de la misma manera al rico que al pobre, sin mirar lo que paga el uno y el otro, y protege á las industrias débiles y fuertes indistintamente sin mirar lo que en concepto de contribucion devengan y pagan. «Todos son españoles—debiera decir nuestro gobierno—y á todos igualmente protejo»; pero mientras todas las naciones cierran sus puertos y se encastellan en sus derechos arancelarios, España, ilusionada con los ideales cosmopolitas, nuestra verdadera impaciencia por celebrar tratados y no aprende con las lecciones y ejemplos que la esperiencia nos ofrece, solo aprende las engañadoras teorías que se formulan en la cabeza de científicos descreídos, y que propala y esparce la mano del interés.

Fijémonos en el ejemplo que está dando Alemania, esta nacion fecunda en teorías y en pensamientos intencionados. Bluschli, el gran jurisconsulto, en su obra magna «Teoría del Estado» (1) proclama la proteccion económica de los súbditos que viven en el seno de un Estado, al cual considera como un todo orgánico, cuya vida es armónica y cuya solidaridad es tan alta que lesionada y herida alguna de las partes queda afectada la funcion social y vida del conjunto; y el príncipe de Bismarck, el hombre de Estado que queria realizar el Kultur-Kampf, el hombre que proclamó la lucha internacional por la civilizacion para realizar el ideal germánico «sacar á los pueblos latinos del yugo y opresion de la Iglesia,» no se acuerda de su antiguo sistema ofensivo para realizar el pangermanismo; el que esto proclamara cuando la lucha se le presentaba en el terreno militar donde se consideraba fuerte, hoy teme, vacila, y viendo próxima la derrota de su nacion en la lucha económica opta por la defensiva, mira esclusivamente el interés de su pátria alemana, teme la celebracion de nuevos tratados y dice en su mensaje (2): «En la revision de las tarifas de Aduanas á que vamos á proceder, solo consultaremos nuestro propio interés. Quizás este interés nos lleve algun dia á entablar con el extranjero nuevas negociaciones acerca de las tarifas; pero si han de tener algun éxito favorable á la nacion alemana, debemos empezar por crear bajo nuestra propia iniciativa un sistema arancelario que coloque á nuestra produccion indígena en la mejor situacion posible en presencia de la produccion extranjera.»—N. S. («Diario de Barcelona.»)

## Seccion de noticias.

Leemos en «El Imparcial» del 19:

Por si acaso no habiamos entendido bien el «plá-

(1) El doctor Ingram «The present Position and Prospects of Political Economy», Situacion presente y porvenir de la Economía política, «Address» de apertura de la Sociedad para el adelantamiento de las ciencias.—Sesion celebrada en Dublin, 1878.—Seccion de Economía política.

(1) Theorie de l'Etat.—Traduccion al francés de A. de Riedmatten.  
(2) Carta dirigida por el príncipe de Bismarck al Consejo Federal, indicando las bases sobre las cuales desea que se proceda á la reforma de la política Aduanera del Imperio alemán.

cido» artículo que sobre la ley de imprenta publicó anteayer «La Política», repite anoche nuestro apreciable colega lo más importante de dicho artículo, sintetizado en el párrafo siguiente:

«Había preguntado «El Imparcial», dice «La Política», como es que se denunciaban periódicos de oposicion y no ministeriales, y nosotros ayer explicábamos este fenómeno, diciendo que la libertad de imprenta se hacía principalmente para la oposicion, por ser la que censura.»

¿Lo quieren Vds. más clarito? La libertad de imprenta, esto es, la ley de imprenta, se ha hecho «principalmente para la oposicion, por ser la que censura.»

Cuando «La Política» habla así, empieza advirtiendo que, después de todo, son plácidas las voces que salen de un estómago lleno.

El periódico que escribe estas «cosas» es el órgano genuino, legítimo, mimado y agasajado de la situación, ó como si dijéramos, el gran definidor de la política que hoy priva.

¡Una ley de imprenta hecha principalmente para la oposicion, por ser la que censura!...

«Pronto en Madrid las glorias tuyas,  
se cantarán en aleluyas. .»

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 20.—Varios constitucionales importantes preparan una gran recepción al general Serrano, y bajarán á la estación á recibirle.

La junta de información arancelaria ha acordado en la reunión de hoy dar un plazo improrogable de cuarenta días á la industria lanera y de sesenta á la naviera para contestar á los interrogatorios.

La sección literaria encargada de redactar el reglamento de la ley de propiedad intelectual se ha constituido nombrando presidente al señor Balaguer y secretario al señor Medina.

La compañía del gas de Madrid ha acordado rebajar las tarifas á consecuencia de las reclamaciones de los consumidores que se fundan en que el gas es más caro en Madrid que en ninguna otra ciudad de Europa.

Ha llegado el general Serrano.

En el Consejo de ministros del miércoles se acordará el indulto para la prensa y otras concesiones para el cumpleaños de S. M. el Rey.

Hoy se ha firmado el indulto para el periódico «La Pátria»

París 20.—M. Senard, individuo de la izquierda moderada, ha esplanado su interpelación en la Cámara de diputados. El orador ha hecho un elogio del pasado del ministerio, pero ha dicho que su programa le parece insuficiente, en especial en lo que concierne á los funcionarios.

M. Dufaure ha contestado diciendo que aceptaba gustoso las ideas expresadas por M. Senard; ha recordado la parte que ha tomado en el establecimiento y consolidación de la república, y ha prometido que en adelante se mostrará más severo con los funcionarios, pero que tendrá en cuenta los servicios que hayan prestado.

Ha usado después de la palabra M. Madier-Montjan, diputado radical.

El discurso de M. Dufaure ha sido aplaudido y ha merecido la aprobación de unos 250 diputados.

Los radicales M. Montjan y M. Floquet han hablado en contra del ministerio, cuya retirada han pedido porque su programa es insuficiente.

Ha fallecido el almirante Touchard.

El gobierno se ha puesto de acuerdo con la izquierda republicana y el centro izquierdo sobre la

redacción de una orden del día tomando acta de las declaraciones ministeriales, y expresando la esperanza de que serán firmemente aplicadas.

Se considera asegurada la mayoría para el ministerio.

M. Ferruy ha presentado una orden del día motivada en la que se dice que la Cámara de diputados, confiando en la declaración ministerial y contando con que el ministerio, en su plena libertad de acción, no vacilará en dar satisfacción, especialmente en lo relativo al personal administrativo y judicial, pasa á la orden del día.

El gobierno ha aceptado esta orden del día.

M. Floquet ha pedido que se apruebe la orden del día pura y simple.

Se ha abierto la votación sobre la orden del día propuesta por M. Floquet.

La orden del día pura y simple propuesta por el diputado radical M. Floquet ha sido desechada por 222 votos contra 168. La izquierda republicana y la izquierda han votado en contra y ha votado en pró la extrema izquierda. La derecha se ha abstenido de votar.

Ha sido aprobada una orden del día de M. Ferry por 223 votos contra 121, siendo la mayoría favorable al gobierno de 102 votos.

Roma.—El señor Depretis contestará mañana en el Senado á la interpelación sobre la política extranjera.

Sedlin.—El coronel Gola, comisario italiano para el señalamiento de límites de la Rumanía, ha sido asesinado cerca de Plewna. Llevaba 7.000 francos.

Calcuta.—Las tribus montañosas preparan un nuevo ataque contra los ingleses.

Bombay 20.—En el valle de Kurman han caído grandes nevadas que dificultan los trasportes de municiones y el paso á las columnas destinadas al ejército del Afghanistan.

Berlin 19.—El príncipe de Bismarck insiste en la adopción de una ley disciplinaria respecto del parlamento, para evitar que los diputados socialistas conviertan sus discursos en propaganda de sus ideas.

Versalles 19.—Los trenes de París llegan atestados de gente atraída por la importancia de la votación de la cámara.

La suerte del ministerio depende del discurso de Mr. Dufaure.

Asegúrase que las derechas de la cámara han resuelto abstenerse de tomar parte en la votación.

Las notabilidades de la izquierda moderada gestionan para evitar la derrota del gabinete.

Reina grande ansiedad; las intermediaciones de las cámaras están atestadas de curiosos.

Madrid 21.—La «Gaceta» publica un real decreto concediendo la Gran cruz de Carlos III á don Florencio Rodríguez Vahamonde.

Versalles 20.—El discurso pronunciado por el presidente del gabinete francés, monsieur Dufaure, ha sido muy aplaudido.

Los señores Madier de Montjan y Floquet, radicales, han combatido al ministerio, fundándose en la insuficiencia del programa que ha presentado.

El gobierno, de acuerdo con la mayoría republicana y el centro izquierdo sobre la redacción de la orden del día, ha aceptado la que se presentó en la que se dice que la cámara toma acta de las declaraciones contenidas en el programa del ministerio persuadida de su cumplimiento y aplicación.

La orden del día aceptada por el gobierno ha sido aprobada por 223 votos contra 121.

La mayoría republicana favorable á Mr. Dufaure ha sido de 102.

Las derechas conservadoras de la cámara se han

abstenido de tomar parte en la votación.

Ha habido una reunión de demócratas en casa del señor Castelar, constituyéndose el comité central, el cual publicará un manifiesto dando instrucciones para las elecciones próximas.

Los diarios ministeriales aseguran que el Gobierno tiene el propósito de no someter á la Corona la disolución de las Cortes hasta mediados de marzo.

Es probable que el conde de Puñonrostro ó el de Cheste, vuelvan á ocupar la presidencia de la junta directiva del partido moderado histórico, y el señor Arcos la secretaría.

Londres 21.—La sociedad «Gotteborg y Comercial Compang» ha suspendido los pagos, dejando un pasivo de doscientas mil libras esterlinas.

En Glasgow ha principiado la vista de la causa contra los directores del Banco quebrado de la misma ciudad.

París 20.—El resultado de la votación de ayer es comentado por los periódicos en diversos sentidos. La opinión general cree la crisis conjurada, pero que, sin embargo la existencia del ministerio no será larga.

#### PARIS 19 DE ENERO.

La prensa de París viene llena de combinaciones ministeriales y de candidatos para altos puestos, cada uno en la esfera de sus opiniones; pero entre los incidentes á que lugar tanta aspiración al logro del poder, merece meditarse el siguiente, cuya autenticidad el «Figaro» afirma y responde de su exactitud.

Todos los amigos de Gambetta le instan para que tome el poder en el caso de que el gabinete Dufaure no obtenga un voto de confianza. Pero el orador de Belleville persiste en no formar parte de ninguna combinación ministerial. Hé aquí lo que esta mañana ha contestado á varios impacientes que le asediaban, y en presencia de un grupo numeroso de diputados:

«Antes que consentir en formar parte de una combinación ministerial, prefiero pasar otro año en San Sebastian.»

—Segun el «Figaro», las impresiones en los círculos políticos de París eran anteayer diversas, condensando el citado periódico todas ellas en la siguiente fórmula:

«El ministerio caería inmediatamente, si existiese la seguridad de un acuerdo general relativo á los que le han de reemplazar; pero el conflicto de las intrigas que anhelan la caída de M. Dufaure, el resultado de las ambiciones que aspiran á las carteras y á las subsecretarías pueden, sino salvarlo, al menos aplazar un desenlace inevitable.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Viena 18.—Los periódicos de la noche dicen que el gobierno austro-húngaro ha recibido hoy de París noticia oficial de la adhesión del gobierno francés al pensamiento de ajustar un tratado que tenga por base el tratamiento de la nación más favorecida.

La «Correspondencia austriaca» dice que en vista de los preparativos hechos en todas partes para celebrar la boda de plata del Emperador y de la Emperatriz y atendidos los patrióticos sacrificios hechos últimamente por la población, el Emperador ha expresado el deseo de que se evite todo cuanto pueda originar gastos á los particulares y de que no se hagan cuestaciones con fines caritativos.

En 1879 no habrá ejercicios de tiro y de esgrima del ejército permanente, como en los años anteriores.

Calcuta 18 —El general Roberts ha practicado

reconocimientos hasta el extremo meridional y occidental del valle de Khost. Los habitantes se han mostrado animados de sentimientos pacíficos y han prometido mantenerse tranquilos.

Ningun indicio hay de que los mongolos traten de someterse.

Ha nevado en las montañas de Safet-Koh del valle de Kurum.»

(«Diario de Barcelona.»)

## PARIS 18 DE ENERO

Escriben de Berlin con fecha del 16 á la «Gaceta de Colonia» que es muy dudoso que el príncipe de Battemberg acepte el trono de Bulgaria.

—Telegrafian de Roma:

«Consultados los cardenales extranjeros sobre la oportunidad de que los católicos tomen parte en las elecciones, han sido todos de un parecer favorable en este sentido»

—Escriben de Constantinopla que á consecuencia de la intervencion de una gran potencia católica, se ha instituido una comision mista para remediar los males que sufren los católicos de la Armenia.

—La Agencia Havas publica los siguientes telegramas:

Concarneau 17 de enero.—Ayer se fué á pique en la bahía una barca de pescar, pereciendo las seis personas que la tripulaban.

Londres 18.—El cardenal Manning partirá para Roma á principios del mes próximo.

La fragata «Constitution» ha sido puesta á flote y remolcada hasta Portsmouth

Berlin 17.—Segun el «Post» parece que el canciller del imperio, hablando del proyecto relativo á las facultades disciplinarias del Reichstag, ha dicho en una conversacion privada que al proponer ese proyecto creia no haber prestado servicio alguno á nadie mas que al Reichstag, pues que esta Cámara no hubiera podido de seguro vencer las dificultades que se tratan de remediar acudiendo tan solo á modificar el Reglamento sin ninguna disposicion legislativa especial. Por de pronto, ha añadido el canciller, urge impedir la publicacion de los incendiarios discursos de los diputados socialistas. Si la mayoría no está aun bastante penetrada de la necesidad de esta disposicion, habré cumplido á lo ménos por mi parte un deber presentando ese proyecto y salvando así mi responsabilidad.

Viena 17 de enero.—En el Consejo celebrado hoy por todos los ministros, el cual ha durado cuatro horas, se han tomado varias importantes declaraciones sobre los proyectos de administracion de la Bosnia y de la Herzegovina.

Roma 17 de enero.—En el banquete celebrado ayer por los economistas, el Sr. Minghetti trató con grande elocuencia la cuestion económica, explicando las diversas tendencias que dividen hoy á los economistas. El señor Lavallo Potter, en cuyo obsequio se daba este banquete, los ministros de Agricultura y Hacienda, y los diputados Lazzati y Mammì pronunciaron discursos. Entre los convidados figuraban los señores Benti, Bonghi, Alfieri, Vitelleschi, Finali, Malvano, Ellena, Rospigliosi y Stuart.

Cámara de los diputados.—Contestando el señor Depretis, presidente del Consejo de ministros á una pregunta, ha espuesto todas las gestiones practicadas respecto del teniente coronel Gola, comisario italiano, cuya suerte, ha añadido, se ignora aun, manifestando por último que se prosigue con toda actividad las oportunas investigaciones.

Londres 18 de enero.—Se confirma que al reanudarse las sesiones del Parlamento, la Reina asis-

tirá al acto de apertura, pronunciando un nuevo discurso, en el cual se espondrá la política que el gobierno inglés se propone seguir en el interior en la actualidad en que puede considerarse definitivamente asegurada la paz general.

Segun noticias recibidas de los comités liberales de provincias por los gefes del partido liberal, la oposicion está completamente organizada y todo está preparado para el dia en que se disuelva el Parlamento.

Londres 17 de enero.—Un telegrama oficial anuncia que los habitantes del Kohistan trataron de promover desórdenes con el propósito de saquear á Cabul, pero que se retiraron despues de haberles llamado al orden Jacob-Khan.

Los gefes de los ghilzais piden á Jacob que ajuste la paz con los ingleses.

El general Roberts continúa avanzando al Oeste de Khost. La poblacion se muestra amistosa.

Algunos desertores del ejército del Afghanistan anuncian nuevas deserciones y aseguran que ese ejército está desorganizado.

Constantinopla 17 de enero.—Se ha restablecido el acuerdo entre Persia y Turquía á consecuencia de la cesion de Khotour á Persia.

Se anuncia que el príncipe Petrovitch, presidente del Senado montenegrino y primo del príncipe del Montenegro, será elegido probablemente príncipe de Bulgaria.»

(«Correspondencia de España.»)

## Gacetilla.

En diez y ocho del actual se dió orden al batallon expedicionario de infantería de marina que viene á esta ciudad para que emprenda el viage á Cartagena por ferro-carril siendo de cuenta del Estado su trasporte.

En las carnicerías números 9 y 19 se espenderá desde mañana carne de buéy á 22 céntimos la tercia. Tambien se espenderá en la del número 9 para el hospital militar y guarnicion de esta plaza, hasta tanto se subaste este suministro á 1'37 pesetas el kilógramo.

Mañana la sociedad Aurora dará su acostumbrado baile público de máscara rigiendo los mismos precios de entrada y localidad lo mismo que el anterior.

Las noticias que tenemos de los guardia civiles encausados por robo con asesinato en Lluçmayor son las siguientes:

Pedro Tello Cifuentes es del pueblo de Peña de Santa Cruz, provincia de Albacete, y el Justo Diez Salas, de Civico de Torre, provincia de Palencia. El primero cuenta tres años de servicio en esta provincia, y veinte y ocho de edad, y estaba reclamado últimamente por la Comandancia de Barcelona, de modo que, á no haber delinquido, á estas horas ya no estaria en el servicio de la Comandancia de esta provincia. Es casado, con una hija, que lacta la nodriza en cuya casa fué capturado.

Diez es muy jóven; solo tiene 22 años, y cuatro meses de servicio en esta provincia. Es soltero.

Dice el diario de Valls (Cataluña) que en tan importante villa impera una miseria mas que regular, existiendo centenares de padres de familia sin trabajo.

La falta de lluvias en Palma ha hecho que la Diputacion provincial contando con la venia del Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis, acordase que el domingo próximo dia 26 del corriente sea conducida á la Santa Iglesia Catedral en

solemne procesion de rogativa la efigie de «La Sangre» que se venera en la iglesia del Hospital, á fin de impetrar del Todopoderoso haga descender abundantes lluvias sobre esta provincia que, despues de la tenáz sequia que ha sufrido en los dos últimos años, se vé expuesta en el presente á carecer del agua indispensable para las necesidades de la vida.

Con este motivo la Diputacion invita á los habitantes de Palma y su término, así como á los de todos los demás de la isla para que asistan á dicha procesion de rogativa.

Hace poco se ha verificado una boda en París, entre el duque de Guiche, teniente del primer regimiento de húsares é hijo primogénito de los duques de Grammont, y una jóven hebrea de la familia de los Rostchild de Francfort, la cual (cosa extraña en esta familia) se ha convertido á la religion católica, con gran descontentamiento de sus opulentos parientes.

Pero para neutralizar este descontento, otro de los Rotschild, que no tiene hijos y no está muy en armonia con el resto de sus deudos, piensa hacerla un pequeño donativo ó regalo de boda de 20 millones de francos.

Dice el «Diario de Barcelona» del 22.

«Anoche fué conducido á buen recaudo un sujeto en cuyo poder se hallaron cerca de mil duros en onzas de oro falsas que se proponia cambiar por billetes de Banco. Dicho individuo fué sorprendido en una calle del distrito tercero, gracias á las acertadas disposiciones tomadas para su captura por el activo inspector general de las cuatro provincias catalanas D. Eduardo de Bray. Las onzas que se le hallaron están perfectamente acuñadas, llevan la fecha del año 1776 y tienen el peso legal.»

Hemos recibido el número 58 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

Aplicacion del micrófono á los estudios sismológicos.—Alumbrado eléctrico en París.—Marte durante la oposicion de 1877.—Guillermo Harvey.—Weather Indicator.—Caida de grandes granizos.

Este número contiene 12 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Disposicion de instalacion adoptada en Italia para el estudio de los ruidos subterráneos por medio del micrófono.—Guillermo Harvey—Harvey mostrando á Carlos I y á los médicos del Colegio Real de Londres el fenómeno de la circulacion de la sangre, en una cierva viva.

Esta elegante Revista semanal de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

A pesar de sus condiciones, su precio es muy pequeño, pues sólo cuesta la suscripcion 80 reales al año tanto en Madrid como en Provincias. Puede pedirse un número para convencerse de sus condiciones excepcionales á la redaccion de dicho periódico Pizarro, 15, Madrid.

## CIRCO INDUSTRIAL.

Se convoca á sus afiliados, á Junta General extraordinaria para el domingo 26 del actual á las 3 y media de la tarde al objeto de tratar de lo que se halla de manifiesto en el salon de lectura. Mahon 22 Enero de 1879.—El Presidente, José Estela.

## Casino El Recreo.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo 26 del corriente á las 3 de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura.—Mahon 23 de Enero de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Ntra. Sra. de la Paz y S. Timoteo ob. y mr.

### CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana como en todos los sábados á las 8 misa solemne en honor de Maria Sma. y á las 9 se cantará otra al mismo efecto con sermón que dirá el propio Sr. Cura-párroco.

### Santo de mañana

La conversion de S. Pablo apostol y del beato Raimundo Lulio.

## ANUNCIOS.

### Ayuntamiento de Mahon.

#### REEMPLAZOS.

El día 31 del corriente mes á las diez de su mañana celebrará el Ayuntamiento de mi presidencia sesión extraordinaria para cerrar definitivamente las listas rectificadas de los mozos sujetos al reemplazo del corriente año, y fallará en el acto cuantas reclamaciones se produzcan sobre inclusion ó exclusion de mozos.

Igualmente se reunirá la Corporacion municipal el día 2 del próximo Febrero á las siete de la mañana para verificar el sorteo de los referidos mozos.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados. Mahon 20 Enero de 1879.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

### D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 24 de Febrero próximo á las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa núm. 4 de la calle de S. Lorenzo de esta Ciudad valorada en tres mil pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á 22 de Enero de 1879. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Miguel Goñalons y Orfila natural de esta Ciudad y ausente en ignorado paradero, á fin de que se presente á hacer uso de su derecho en los autos incoados en este Juzgado y actuacion del insfrascrito escribano, con motivo de haber fallecido intestado su padre Juan Goñalons y Seguí el día 10 de Enero de 1868, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á 11 de Enero de 1879.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

### Administracion de propiedades y

#### Derechos del Estado de Menorca.

La Administracion Económica de esta Provincia cumpliendo lo que se le ha ordenado por la superioridad, recuerda á esta Oficina el deber en que se halla, so pena de pagarlo la misma, de exigir á contar desde el respectivo vencimiento á los censatarios por bienes del Clero y del Patrimonio que fué de la Corona el 1 p<sup>o</sup> de interés de demora prevenido en la ley de presupuestos de 26 Diciembre de 1872.

En su consecuencia lo hago público por medio del presente, á fin de que los censatarios de este Partido que estén en descubierto de alguna cantidad; la solventen con toda brevedad para evitarse por este medio el aumento del interés que devenga la misma á contar desde el respectivo vencimiento, y que esta Oficina no puede menos de exigir en cumplimiento de su deber.—Mahon 18 Enero 1879.—José Vinent.

### D. Miguel Noguera y Vidal, capitán graduado teniente gefe de Carabineros del Reino de esta Isla.

Con autorizacion competente hago saber: Que debiendo enagenarse un falucho de pesca que se halla en Cala Trabalucha costa del Sur donde apareció, cito á las personas que deseen adquirirlo para el día 2 de Febrero próximo á las diez de su mañana que deberá tener lugar la subasta, en mi despacho de la casa cuartel de Ciudadela, adjudicándose al mejor postor.

## Subasta.

El sábado próximo día 25 del corriente á las 11 de la mañana y en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, se rematará á voluntad de su dueño por voz del pregonero público, la casa núm. 63 de la calle de las Moreras, á tenor del pliego de condiciones que está de manifiesto en el despacho del notario D. Francisco Andreu y en poder de dicho pregonero.

**ASMA**

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

**CIGARRILLOS INDIOS**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los **Cigarrillos indios** para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de *Asma*, la *Tos nerviosa*, la *Ronquera*, la *Extincion de la voz*, las *Neuralgias de la faz*, el *Insomnio*, y combatir la *tisis laríngea*.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

### RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS PREMIO MAYOR 60.000 RS.

QUEDA ABIERTO EL DESPACHO DE BILLETES PARA LA RIFA 71, QUE HA DE CELEBRARSE EN UNION DE LA LOTERIA NACIONAL EL DIA 30 DE ENERO DE 1879 CONSTANDO DE 40.000 BILLETES, AL PRECIO DE 20 REALES UNO, DIVIDIDOS EN DECIMOS A 2 REALES.

Mahon 21 Enero 1879.—El Representante, Pascual Hernandez.

## Nodriza.

Hay una en San Luis calle de San Jacinto, casa sin número con leche de ocho dias y desea encontrar criatura para amamantar.

**GLOSAT.** Mañana por la noche en el cafetin de Meliá calle de los Frailes lo habrá siendo los improvisadores (glosadors) un vecino de Villa-Carlos y otro de Mahon.

**El capitán de la barca inglesa Wnderwriter** debidamente autorizado por el Sr. Vice-Cónsul de S. M. Británica en esta Plaza, hace público por medio de este anuncio [que el día 25 del corriente á las 11 de la mañana en la Isleta del Arsenal de este puerto se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, de 35 balas de esparto averiado procedentes del cargamento del espresado buque.—Mahon 22 Enero 1879.—John Warden.

## DATILES DE BERBERÍA.

Se acaban de recibir frescos y de superior calidad en la confitería la Palma calle Hannover 24.

Tambien se encontrarán recién elaborados, el delicioso dulce CABELLOS DE ANGEL (á peseta la libra.) Peladillas francesas, Pastillas de café con leche y mil otras clases de dulces que sería prolijo enumerar igualmente toda clase de Vinos y Licores nacionales y extranjeros á precios sumamente módicos.

Chocolates, cafés y tés de la fábrica Compañía Colonial de Madrid, legítimas sardinas de Nantes á peseta la caja, Garbanzos del Saugo á 25 céntimos libra y almendra para Craspells á 30 céntimos libra.

NOTA.—En el indicado establecimiento se necesita un oficial y un aprendiz de confitero, que se le enseñará á más la fabricacion de licores y conservas alimenticias.

**JARABE DE RABANO IODADO**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiscorbútic.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costros lacteas y un excelente purgativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## ¡Fumadores!

Os recomendamos los papeles para cigarrillos, marcas

### CACAO Y VILLARET.

Premiados en varias Exposiciones, y en la Universal de Paris de 1878, han obtenido UNA MEDALLA DE BRONCE DE PRIMERA CLASE, por la superioridad en su clase.

Libritos con vista de la exposicion y Lenguaje de las Flores.

#### DEPOSITO

### D. Jaime Riera y Penosa

Hospital 19, Barcelona.

En Mahon se venden en la hojalatería de M. Buils calle Nueva núm 16.

## BAILE DE MÁSCARAS

PARA EL SABADO 25 DE ENERO DE 1879.

#### PRECIOS.

Palcos de 1. <sup>a</sup> fila	12 rs. vn.
id. de 2. <sup>a</sup> id.	8 id.
id. de 3. <sup>a</sup> id.	4 id.
id. Plateas	10 id.
Entrada para caballero	3 id.
id. para niño	1 id.
id. para señora gratis.	

Se empezará á las 9.